

ROZONES

• La gobernadora y la consulta

Y fue la gobernadora de Guerrero, **Evelyn Salgado**, la que, precisó, aprovechando su día de descanso y en calidad de ciudadana, apareció ayer en la Alameda de Chilpancingo para promover la recolección de firmas en favor de la consulta de revocación de mandato del Ejecutivo federal. La mandataria estatal, nos comentan, explicó a la gente el mecanismo que se sigue para la recolección de firmas, al tiempo de celebrar la posibilidad de que se pueda aplicar ese mecanismo de democracia participativa que, apuntó, es ya una realidad y no una simulación.

• Despedida en todo lo alto

Despedida a lo grande, nos comentan, la que tuvo el ministro **José Fernando Franco González Salas** el pasado 1 de diciembre, y fueron sus colegas, integrantes del pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, quienes le dedicaron sentidos mensajes de cierre de ciclo. "Un caballero y un gran amigo, que en el desarrollo de su vida en la Corte demostró ser un juzgador sensible y humano, un verdadero paradigma en la defensa de los principios más elementales de la Constitución, de los Derechos Humanos y en la salvaguarda de los intereses de los grupos más desprotegidos. Un hombre de Estado e institucional", señaló la ministra **Yasmín Esquivel** a nombre de sus compañeros, y agregó: "Lejos de dejar un gran vacío —que así será—, nos quedamos con un profundo legado de responsabilidad, humanidad y dedicación", refirió. Una carretada de elogios que hasta gusto da despedirse, nos dicen.

• El volado de Fuerza por México

El que está jugando su última carta para mantenerse con vida —y con acceso a financiamiento público— es el partido Fuerza por México, ligado al dirigente sindical **Pedro Haces** y que encabeza **Gerardo Islas Maldonado**. Y es que luego de que el INE determinara quitarle el registro por no cumplir con el porcentaje mínimo de votación que establece la ley, ese instituto político presentó una impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, acusando afectaciones a la equidad del proceso electoral provocadas por la pandemia de Covid-19. El resolutivo del magistrado **Indalfer Infante** plantea si conceder el registro, pero falta que los otros seis integrantes del pleno estén de acuerdo. Aplica más que nunca aquello, nos comentan, de que la moneda está en el aire.

• Muñoz Ledo, arropado por MC

Resulta que tras asumir la dirigencia de Movimiento Ciudadano, **Dante Delgado** invitó a colaborar al exlegislador **Porfirio Muñoz Ledo** para que oriente los trabajos del partido, aportando su experiencia política. Aunque no detalló cuál sería la encomienda específica del aún morenista, en caso de aceptar. Lo anterior lo anunció durante la entrega del reconocimiento Benito Juárez, que lo reconoció como "un elegante rebelde y un político entregado a la lucha socialdemócrata en nuestro país". Por cierto que Muñoz Ledo, quien ha endurecido su posición crítica a la 4T luego de no haberse reelegido como diputado federal de Morena, cuestionó el "Zocalazo" del Presidente y anticipó un "desgajamiento" del régimen de concentración de poderes en menos de dos años. Uf.

• Se prende el Presupuesto en la CDMX

A poco menos de una semana de que la administración capitalina entregó el Paquete Económico 2022 al Congreso de la Ciudad de México, la fracción parlamentaria de Morena cerró filas con el proyecto de presupuesto que se presentó para el próximo año, al considerarlo "austero" y en beneficio de la ciudadanía, por lo que, tal y como lo solicitó la propia Jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, pidió a las demás fuerzas políticas representadas en el Legislativo que su aprobación se dé sin que se le mueva "una sola coma". El dirigente del partido guinda en la capital, **Tomás Pliego**, fue más allá y refrendó el llamado a los alcaldes de oposición a crear un plan de "austeridad" para sus administraciones. Hoy, nos cuentan, se espera una respuesta dura por parte de los alcaldes del PAN-PRI-PRD.



• Lucha anticorrupción, atorada en Aguascalientes

El eco resuena en Aguascalientes ante el silencio y la pasividad por parte de varias dependencias para aclarar algunos desvíos de recursos, nos hacen ver. La Contraloría estatal y la Fiscalía Anticorrupción no han presentado avances sobre la investigación de un presunto desvío de 80 millones de pesos detectados en el Patronato de la Feria Nacional de San Marcos, a pesar de que ya pasaron dos años desde su señalamiento. A esto se le suma que el titular, **Jorge López Marín**, renunció el 1 de diciembre a su cargo al frente de la Secretaría de Turismo en la entidad. Varios se encuentran preocupados, nos dicen, pues también está pendiente que el Congreso estatal aclare el supuesto desvío de 140 millones detectados en la legislatura anterior, tal como lo "pidió" el gobernador **Martín Orozco Sandoval**, al Órgano Superior de Fiscalización, luego de que éste puso en la mira a las cuentas públicas del estado correspondientes al 2020. Algunos aguascalentenses se preguntan si algún día verán los resultados de las labores de los funcionarios, a quienes les queda un año en el poder.



REVOCACIÓN DE MANDATO

INE suma 726 mil 035 firmas en lista nominal

El conteo arroja una cifra preliminar y tiene un avance de 26.32%; falta quitar duplicados

POR AURORA ZEPEDA

azepeda@gimm.com.mx

En el reporte semanal de avance de firmas para la Revocación de Mandato, el INE contabiliza 26.32% de avance en el número total de las necesarias, lo que equivale a 726 mil 035 apoyos que, por el momento, ya fueron encontrados en Lista Nominal.

Estos números son preliminares, están sujetos todavía

a una revisión más para desechar apoyos duplicados entre dos o varios auxiliares y/o promovente.

En total, los más de 16 mil auxiliares de poco más de mil 500 promoventes, han enviado 893 mil 188 firmas, según el reporte del 3 de diciembre, de las cuales 167 mil 153 aún no han sido validadas por diversas razones.

Del total de apoyos, 31 mil 521 apoyos están duplicados, 5 mil 339 solo están el padrón electoral, 9 mil 911 registros están dados de baja del padrón, 9 mil 326 son datos no encontrados, 83

mil 764, en procesamiento están 1,268 registros, y 26 mil 024 están en mesa de control por alguna duda en los datos.

En cuanto a las entidades, igual que la semana anterior, se mantiene la tendencia de que Tabasco y la Ciudad de México ya rebasan el 100% de

firmas necesarias, al contar con 169.94% en la primera y 160.01% en la segunda.

En tercer sitio se encuentra Campeche con 41.49% de recopilación de firmas y Veracruz en cuarto con 41.32% y en quinto, Estado de México con 25.71 por ciento.

Guerrero y Tamaulipas tienen 13 y 12% cada uno, y las restantes entidades tienen menos del 10% de avance.

Se necesita que 2.8 millones de firmas estén dispersadas en 17 entidades, cumpliendo en cada entidad, al menos, 3% de su Listado Nominal.

893,188

APOYOS

se han enviado, de las cuales, 167 mil 153 aún no han sido validadas por diversas razones: INE.





Foto: Cuartoscuro

Se mantiene la tendencia de que Tabasco y la Ciudad de México ya rebasan 100% de firmas necesarias para la revocación.



Pedirán aval a pobladores de 16 ejidos del Edomex

Anuncian consulta para parque Texcoco

Busca Gobierno ampliar terrenos para construir zona ecológica

OSCAR USCANGA

El Gobierno federal anunció ayer que se realizará una consulta ciudadana para que pobladores de 16 ejidos permitan que 4 mil hectáreas formen parte de las 14 mil planeadas para la construcción del Parque Ecológico del Lago de Texcoco (PELT).

Sin definir el día de la consulta, en un video se anunció que se prevé que el próximo 24 de febrero sea publicado el decreto sobre esas 14 mil hectáreas, en la zona donde se canceló la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM).

Desde el oriente de la Ciudad de México, el Presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó el mensaje junto a los titulares de Medio Ambiente, María Luisa Albores; de la Comisión Nacional del Agua, Germán Martínez, y de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval.

“Diez mil hectáreas son parte de este espacio, por parte del Gobierno federal, 4 mil están en 16 ejidos en cinco municipios del Estado de México, y el planteamiento es ayudar a conservar, hay un valor histórico, de acá nace la gran Tenochtitlan, nuestro escudo nacional, cuando vemos el nopal, el águila y se está devorando la serpiente, está sobre el lago de Texcoco.

“Estamos empujando pa-

ra que el 24 de febrero del 2022 se logre el decreto. Viene una consulta a los 16 ejidos para que ellos estén de acuerdo, para que este espacio que su vocación es el agua y el lago, que ellos nos ayuden que esa sea la vocación, que no sea una vocación urbanística”, señaló Albores.

El mandatario aseguró que durante el inicio de la construcción de ese aeropuerto, los ambientalistas no emitieron amparos ni quejas, pues estaban “apergollados”.

“Miren los patos que no vieron los ambientalistas, nunca protestaron cuando se iba a llevar a cabo esta construcción, no hubo amparos, porque los tenían muy apergollados a todos, a los ambientalistas”, dijo.

Durante el mensaje, también aparecieron el arquitecto Iñaki Echeverría, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y el Gobernador mexiquense Alfredo del Mazo.

EN 45 MINUTOS

Al recorrer en tren la periferia del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, el Presidente López Obrador insistió en que sólo tomará 45 minutos llegar del centro de la Ciudad de México a la terminal.

“Se amplía a 8 carriles la autopista México-Pachuca. Se están construyendo otras vialidades y la vía de Lechería

al aeropuerto Felipe Ángeles para llegar en tren desde el centro de la ciudad, estación Buenavista, hasta el nuevo aeropuerto en 45 minutos”, publicó en redes sociales.

Entre risas y acompañada de su esposa, Beatriz Gutiérrez, el mandatario también presumió que ese tren estará a la par del transporte de carga en la zona.

“Todo esto es el Aeropuerto, se va a poder llegar por autopistas, se va a poder llegar por tren moderno, desde Buenavista para acá, y se conserva el tren de carga... un abrazo”, dijo.





Especial

■ De acuerdo con el Gobierno federal, el 24 de febrero se publicará el decreto sobre 14 mil hectáreas en Texcoco.



Especial

■ El Presidente Andrés Manuel López Obrador, acompañado de integrantes del gabinete y otros servidores públicos, supervisó las obras de movilidad del aeropuerto de Santa Lucía.



Anuncia López consulta para Parque Ecológico en Texcoco

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que el parque ecológico en el Lago de Texcoco será declarado área natural protegida, para lo cual se llevará a cabo una consulta ciudadana en 16 ejidos y la declaratoria podría darse el 24 de febrero de 2022.

Durante su visita a las obras de este parque, en el Estado de México, supervisó los trabajos para recuperar el área del Lago de Texcoco y convertirlo en parque ecológico y reserva natural protegida.

“Vamos a hacer algo muy importante. Estamos apoyando este proyecto extraordinario, les adelanto que van a ser 14 mil hectáreas de reserva ecológica para el disfrute de todos los habitantes del Valle de México”, subrayó.

A su vez, la secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, María Luisa Albores González, informó que se busca declarar la zona como área natural con el propósito de proteger a 678 especies que habitan el lugar, de las cuales 107 son endémicas, y cuidar las 250 mil aves migratorias que llegan a la zona. De las 14 mil hectáreas, 10 mil son propiedad de la federación y 4 mil pertenecen a ejidatarios.

El coordinador del proyecto, Iñaki Echeverría, explicó que el proyecto tiene el objetivo de mejorar la ecología del valle, la flora y fauna del lugar, además de la salud de los habitantes.

Esta zona servirá como vaso regulador para evitar inundaciones y recuperar el equilibrio hídrico, expuso el director general de la Comisión Nacional del Agua, Germán Martínez.

El jefe del Ejecutivo recordó que el 21 de marzo de 2022 se inaugurará el Nuevo Aeropuerto Internacional

General Felipe Ángeles, con un ahorro de 125 mil millones de pesos sin cerrar el Aeropuerto Internacional Benito Juárez.

En el recorrido acompañaron al presidente, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo; el gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo Maza y el secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval González.





Foto: Cortesía:@lopezobrador_

Serán 14 mil hectáreas de reserva ecológica para el disfrute de todos los habitantes del Valle de México.





EN **Palacio Nacional** están preocupados porque la recolección de firmas para la revocación de mandato avanza más lento que el tráfico en el **Viaducto** un viernes de quincena a las 6 de la tarde. LOS ESFUERZOS de las huestes lopezobradoristas no han dado los resultados que el gran líder esperaba ya para estas alturas. Tan es así, que en el mitin de la semana pasada en el Zócalo, se instalaron vaarias mesas recolectoras, para ver si llevándole la montaña a **Mahoma** finalmente daba copia de su credencial del **INE**.

PARA que la consulta de revocación se lleve a cabo, se requiere presentar al menos 2.8 millones de firmas de apoyo, que equivalen al 3 por ciento de la lista nominal de electores a nivel nacional. Y aunque la cifra parece fácilmente conseguible para la **4T**, la realidad es que por las buenas no parece que puedan llegar.

TAL VEZ por eso los morenistas están recurriendo a tácticas no muy limpias, como la publicidad engañosa que habla de una "ratificación" o, de plano, el obligar a burócratas federales y estatales a firmar "voluntariamente". En la **Ciudad de México**, por ejemplo, los trabajadores de la **Secretaría de Educación** tuvieron que sumarse a la petición, so pena de ser restados de la nómina.

CUENTAN que el ex senador panista **Roberto Gil Zuarth** nuevamente tuvo que presentarse ante la ley. El otro día lo vieron en las oficinas de la **Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción**, donde hay una denuncia en su contra.

LA AUDIENCIA fue por una investigación que lleva el área que encabeza **María de la Luz Mijangos**, debido a una denuncia que fue presentada en su contra por presuntos delitos cometidos durante su tiempo como funcionario público. A ver en qué acaba.

SI EL PROYECTO del magistrado electoral **Indalfer Infante** es broma, a nadie le hizo gracia. Y es que nomás no se entiende cómo es posible que proponga devolverle el registro al partido **Fuerza por México**, con el argumento de que... ¡le afectó la pandemia! Y que por eso no logró la votación necesaria.

EL ASUNTO se pone más tenebroso al ver que el dueño de **FxM**, el sindicalista **Pedro Haces**, presume ya tener de su lado el voto del depuesto **José Luis Vargas**, popularmente conocido como "el magistrado billetes". Por algo será.

EL VIDEO que ayer subió **Andrés Manuel López Obrador** a sus redes es un buen retrato de la **4T**. Se ve al Presidente y a algunos de sus colaboradores felices en un trencito dando vueltas alrededor del **Aeropuerto de Santa Lucía**. El mandatario vuelve a prometer algo que no tiene cómo cumplir: un trayecto de sólo 45 minutos al **AIFA**. De paso promueve a **Claudia Sheinbaum**. Y en el asiento trasero, un complacido secretario de la **Defensa Nacional**. ¡Chu-chúuu!



INE cuenta con 25 % de firmas necesarias para revocación de mandato

P. 2

INE cuenta con 25 % de firmas necesarias para revocación de mandato

ISRAEL MUÑOZ

De acuerdo con datos del Instituto Nacional Electoral (INE), quienes promueven la revocación de mandato cuentan con más de 700 mil firmas, cifra que abarca una tercera parte de los casi 3 millones que se exige en la ley para impulsar dicho ejercicio.

Cabe recordar que la fecha límite para entregar tal cantidad de firmas es el 25 de diciembre, por lo que se requiere la obtención de casi 100 mil firmas diarias para llegar a dicha meta.

Por otra parte, a pesar de que los promotores logren obtener dicha cantidad de firmas, el INE debe seguir realizando la revisión de todos los apoyos ciudadanos que se recaben por medio de la aplicación, o bien, en los formatos físicos.

Este tipo de formatos fue entregado en los 204 municipios con mayor marginalidad en territorio nacional, los cuales en total juntan más de 2.7

millones de habitantes.

INE advierte inconsistencias

Según el INE, "más de 22 mil ciudadanos se registraron para promover la revocación de mandato", no obstante, de los más de 800



mil apoyos que han recibido, se han anulado casi 80 mil debido a inconsistencias detectadas.

En informes del INE, se señaló que hay 29,578 registros duplicados del mismo promovente, mientras que 9,596 han sido dados de baja y 9,141 datos no han sido encontrados. Otras 1,124 firmas están en procesamiento y 22,546 en la "mesa de control".

En este sentido, la Cdmx y Tabasco son las entidades en donde se ha recabado el mayor número de firmas de apoyo.

Sobre los registros entregados por promovente o asociación, los datos del INE muestran que **Dulce Nalleli Luna Lindoro** ha presentado al momento el mayor número, con **59,862**; seguido de **Graciela Ramírez Hernández**, 59,356; **Gabriela Georgina Jiménez Godoy** (presidenta de la organización **Que siga la Democracia**), 38,529, y **Uriel Orozco Hernández**, 23,475.

REVOCACIÓN DE MANDATO 2022

Periodo ordinario constitucional de mandato 2018-2024

Marque la respuesta de su preferencia para la pregunta

¿Estás de acuerdo en que a Andrés Manuel López Obrador, Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, se le revoque el mandato por pérdida de la confianza o siga en la Presidencia de la República hasta que termine su periodo?

Que se le revoque el mandato por pérdida de la confianza.

Que siga en la Presidencia de la República.

Comisión Presidencial del Consejo General del Poder Judicial
Secretaría Ejecutiva del Poder Judicial Federal



Diputado suplente de Toledo debe un millón de pesos por daño al erario

Ana Espinosa Rosete
metropoli@cronica.com.mx

Por daños al erario público, el diputado suplente de Mauricio Toledo, Jaime Baltierra, fue sancionado por la Contraloría de la Ciudad de México por 930 mil 761 pesos además de ser inhabilitado para ocupar algún cargo público por 3 años.

El hombre asumió la curul tras la fuga del exdiputado federal luego de ser desahorado para ser investigado por enriquecimiento ilícito.

Lo anterior tras ser denunciado ante la dependencia por la mala aplicación de recursos del presupuesto participativo cuando fungió como director de Participación Ciudadana en la administración de Mauricio Toledo, ex delegado de Coyoacán.

En el documento están los nombres de 9 exservidores afines al político mexicano que enfrenta un proceso de extradición; la suma de dinero que deben al erario público asciende a 5 millones 114 mil 862 pesos.

En el acta administrativa con número de expediente CI/CPOY/A/044/2018 firmada por Luis Hernández Pérez, titular del órgano interno de control de la alcaldía Coyoacán, de la cual Crónica posee una copia, se establece que Baltierra tiene "una sanción administrativa consistente en una inhabilitación temporal para desempeñar empleos, cargos o comisiones en el servicio público por el término de 3 años".

Además se estableció un castigo moratorio con base al daño proporcional ocasionado al erario público tomando en

Jaime Baltierra ocupó la curul tras la fuga de Mauricio Toledo, luego de ser desahorado cuenta la percepción que recibía por el puesto que desempeñaba.

Baltierra es operador territorial de Toledo desde hace más de 10 años; la colonia que trabaja es la Carmen Serdán adscrita bajo el Distrito 30. El hombre era el encargado de bajar los recursos del presupuesto participativo así como de aplicar los programas sociales que emitía la Dirección de Desarrollo Social.

Incluso, durante los pasados comicios, el hombre tenía que estar en Puebla trabajando el Distrito electoral 5 en el municipio de San Martín Texmelucan, sin embargo, operó desde su colonia la candidatura de Laura Ordoñez por el Distrito 24 federal; la mujer es amiga de Rosa Clementina Gutiérrez, madre de Mauricio Toledo.

En la misma acta constan las sanciones en contra de otro exfuncionario de la administración de Valentín Maldonado; ambos eran operadores territoriales de Mauricio Toledo en Coyoacán.

Tal es el caso de Armando Jiménez, quien también fue suplente de Mauricio en la Asamblea Legislativa cuando éste abandonó su curul días antes de que terminara la última legislatura para poder colaborar de manera activa en la campaña política de Alejandra Barrales.

Jiménez, también fue concejal de la administración de Manuel Negrete, está sancionado por la Contraloría y deberá pagar 633 mil 961 pesos y no podrá ejercer ningún cargo público por dos los siguientes dos años tras desempeñarse como director de Participación Ciudadana.

En el expediente que cuenta con 504 fojas también aparece el nombre de Rogelio García Flores, fue inhabilitado por los mismos motivos por el periodo de un año además de pagar una multa de 79 mil 201 pesos, el hombre se desempeñaba como jefe de Unidad Departamental de Atención a Comités Ciudadanos y de Servicios.





Jaime Baltierra y Mauricio Toledo.



Destaca AMLO nuevas vialidades para el AIFA

El presidente Andrés Manuel López Obrador resaltó que para llegar al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) se están construyendo “otras vialidades”, así como la vía férrea de Lechería para llegar en tren desde el centro de la Ciudad de México en tan solo 45 minutos.

A través de un video en redes sociales, el primer mandatario indicó que se trabaja en la ampliación a ocho carriles de la autopista México-Pachuca.

El titular del Ejecutivo, junto a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y el gobernador del Estado de México Alfredo del Mazo, explicó que al aeropuerto se podrá llegar por autopista y por un moderno tren desde Buenavista, conservando los convoyes de carga.

El pasado 21 de junio, **24 HORAS** publicó que para solucionar la conectividad hacia el AIFA, el Gobierno federal acelera un plan que incluye transporte público y vías de acceso.

El proyecto considera extender el Tren Suburbano, ampliar tres líneas del Mexibús y construir una nueva, además de desarrollar infraestructura vial que lo conecte con la zona metropolitana del Valle de México.

Por otra parte, el Presidente anunció que se llevará a cabo una consulta para declarar 14 mil hectáreas del cancelado Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) como Área Natural Protegida.

El titular del Ejecutivo explicó que serán 10 mil hectáreas de zona federal y cuatro mil de propiedad social las que se perfilan proteger.

GIRA PRESIDENCIAL

Por otra parte, AMLO visitará esta semana el Occidente y Noroeste de México, como parte de sus giras por el país, según su agenda de actividades semanales.

El martes ofrecerá su conferencia desde Zapopan, Jalisco, estado gobernado por Enrique Alfaro de MC; mientras que a las 11:30 presentará el Plan de Apoyo a Nayarit, entidad morenista bajo la administración de Miguel Navarro.

El miércoles se prevé que dé su conferencia de prensa desde Tepic,

Nayarit, mientras que el viernes ofrecerá la mañanera desde Chihuahua, gobernado por Maru Campos (PAN), quien estuvo presente en el mensaje que ofició el Presidente desde el Zócalo con motivo de sus tres años de gobierno.

El sábado encabezará una conferencia en Tijuana, Baja California, entidad de Marina del Pilar (Morena).

Estas giras se dan meses antes de la consulta de revocación de mandato, que se realizará el 10 de abril.

/MARCO FRAGOSO





PRESIDENCIA

TRENDIRECTO. El Presidente aseguró que la vía férrea de Lechería conectará con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles en tan solo 45 minutos.

